

Montréal, le 6 Février 2023

Cabinet du Premier Ministre
80 rue Wellington
Ottawa, ON K1A 0A2

Monsieur le Premier ministre,

Notre organisation, le Syndicat des Travailleuses et des Travailleurs du CIUSSS-Centre-Sud-de-l'Île-de-Montréal-CSN s'est engagé dans une lutte contre le racisme et la discrimination systémique dans le réseau de la santé au Québec.

Consciemment ou non, nos gouvernements successifs ont profité d'une prime à l'inégalité sociale dans la gestion des CHSLD. Les préposées aux bénéficiaires de nos établissements sont dans une très forte majorité des femmes racisées.

Le réseau Québécois d'hébergement et de soins de longues durées ne saurait exister dans sa forme actuelle, sans l'exploitation salariale des populations racisées. En ce mois de l'histoire des noirs, notre employeur le gouvernement du Québec, se devrait de le reconnaître.

Certaines de ces femmes sont originaires d'Afrique ou du Maghreb et sont de confession musulmane. Ces femmes vivent à l'intersection de plusieurs motifs de discriminations qui s'additionnent et se multiplient entre eux.

Dans ce contexte nous aimerions recevoir Madame Amira Elghawabi et offrir à nos membres une occasion de l'entendre et peut-être de témoigner de leur propre expérience face à l'islamophobie qui sévit au Québec comme ailleurs en occident. Nous aimerions également aborder avec elle les effets délétères de la négation du phénomène de la discrimination systémique à l'égard des employées du réseau de CHSLD au Québec.

Le gouvernement fédéral doit faire une réflexion pour garantir des conditions de travail et des salaires respectueux des droits constitutionnelles pour tous les préposées, auxiliaires et travailleuses de métiers du réseau de la santé au Québec.

Espérant avoir une compréhension commune des enjeux, nous vous offrons monsieur le Premier Ministre, nos salutations distinguées.



Alain Croteau
Président



Marie Ngo Hott
Secrétaire-générale